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QUESTION ORALE DEPOSEE PAR MARIE-THERESE MARIOTTI 
 
 
Objet : La gestion des déchets  

 
Monsieur le Président de l’Office de l’Environnement, 
 
 
La crise des déchets que connaît la Corse revêt un caractère répétitif, il faut donc 
désormais la qualifier de systémique. 
 
Lors de la présentation du rapport sur la gestion des déchets notre groupe s’était 
abstenu.  
 
Cette abstention aurait pu être un vote contre au vu du refus de l’essentiel de nos 
amendements.  
 
Cependant nous avons voulu rester dans une relation de confiance et prouver que 
nous serions à vos côtés pour faire réussir la Corse.  
 
En effet, la réussite du plan déchet ne peut être que collective. Or à ce jour force est 
de constater que la situation n’a pas évolué. 
  
Le plan a été adopté et les problématiques demeurent les mêmes. 
 
Le centre de Prunelli-Di-Fium’Orbu a fermé ses portes, et celui de Viggianello devrait 
fermer prochainement. 
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Nous devons nous interroger sur la façon dont les déchets vont être traités pendant 
les fêtes de noël.  
 
Le constat étant fait, plusieurs solutions sont possibles mais votre équipe privilégie 
l’enfouissement.  
 
Nous sommes d’accord pour dire que si seul l’enfouissement est retenu il faut trouver 
de nouveaux sites.  
 
Nous sommes également d’accord pour dire, qu’il est difficile de faire accepter les 
déchets à la population.  
 
Mais, cette acceptation est rendue d’autant plus difficile que le choix des sites est fait 
sans concertation avec les maires, élus locaux et population.  
 
Je prendrais pour exemple mon territoire sur lequel  une étude est actuellement en 
cours pour y implanter un centre d’enfouissement.  
 
Le site choisi l’a été de façon arbitraire et les inquiétudes des élus locaux et de la 
population n’ont pas été prises en compte.  
 
Je me répète car j’avais déjà fait une question en ce sens à la session d’avril 2018, 
l’endroit choisi correspond à une carrière située à proximité d’une rivière le 
TARTAJINE affluant du GOLU, lieu de captage d’eau qui alimente les villages de 
Canavagia,  Ponte-Leccia, Castifao, Moltifao .  
 
Aux portes de la Balagne l’impact négatif touchera également cette micro-région.  
 
Personne ne peut se satisfaire d’un tel site ; il est nécessaire de trouver une solution 
pour sortir durablement de cette crise.  
 
Nous ne pouvons nous permettre de polluer notre eau. Cette dernière est une 
ressource qui se raréfie et la Corse se doit de la protéger. 
 
Le résultat est le suivant, le phénomène s’est amplifié, les centres de stockage sont 
désormais à saturation. 
 
Le Fiumorbu est probablement pollué par le centre de Prunelli, le Sartenais est à 
saturation, et Ponte-Leccia a connu une mobilisation importante cet été sans que l’on 
ne vous entende sur le sujet. 
 
A défaut de miracles, le résultat est simple, nous allons avoir une nouvelle crise des 
déchets et le rural continuera à être le dépotoir de la Corse. 
 
Comme le dit Antoine de Saint-Exupéry « Nous n'héritons pas la terre de nos 
ancêtres, nous l'empruntons à nos enfants. »  
 
En tant qu’élus et en tant que citoyens nous avons le devoir de préserver notre terre, 
de préserver notre eau, en somme de préserver nos ressources.  
 
Alors Monsieur le Président de l’Office de l’Environnement de la Corse ma question 
est simple comptez-vous associer les élus au choix des prochains sites 
d’enfouissement afin de ne pas sélectionner des projets qui seraient des aberrations 
environnementales. 



 
Pouvez-vous nous fournir les chiffres des volumes prélevés en m3 par les 
collectivités sur Tartajine et sur le bassin du GOLU. 
 
Etes-vous prêt à analyser l’ensemble des solutions techniques et scientifiques 
existantes, seules à même d’aboutir à la résolution de la crise et à une optimisation 
du traitement des déchets en Corse ? 
 
Je vous remercie. 
 
 


